

**Café Goodbye in Brugg  
im Gesundheitszentrum Süssbach im Raum Gusto  
2. März von 15.00 bis 17.00 Uhr (sowie am 6. April, 4. Mai, 1. Juni)**

**Das Café Goodbye ist gedacht für den Austausch über den Tod und das Sterben und alle Themen, die damit zusammenhängen. Das Café Goodbye ist kein Trauertreff.**

Wir, das sind Andreas Zimmermann, seit 10 Jahren als Seelsorger im Pflegeheim und Spital in Muri und Leuggern und seit 3 Jahren im Hospiz in Brugg tätig sowie Jutta Zimmermann erfahren als Krankenschwester und Erwachsenenbildnerin.

Das Café Goodbye (was es auch in anderen Orten in der Schweiz gibt) findet jeweils am 1. Sonntag im Monat statt und im ersten Halbjahr zu folgenden Themen und immer mit einer im Thema erfahrenen Person, welche zu Beginn mit einem Impuls ins Thema einführt:

**2. März,**

**Angst vor dem Tod oder vor dem Sterben?**

Impuls: Andreas Zimmermann: Seelsorger Hospiz,

Jutta Zimmermann: Krankenschwester und Erwachsenenbildnerin

**6. April,**

**«Das Leiden einer Ärztin», Medizinische Hilfe in der letzten Lebensphase.**

Impuls: Dr. Anke Zinzius, FMH Innere Medizin, MSc Geriatrie, CAS Palliative Care, Leitende Ärztin Süssbach Pflegezentrum, betreuende Ärztin Hospiz Aargau

**4. Mai,**

**Was ist ein guter / «der beste» Ort für die letzte Lebensphase bzw. für das Sterben**

Impuls: Eva Szyszkowitz, Pflegefachfrau Hospiz und Bereichsleitung Hospiz ambulant

**1. Juni**

**«Eine Bestatterin erzählt»**

**Woran man «zuvor gedacht haben sollte».**

Impuls: Person von Bestattungsunternehmen Ramseier & Iseli

Nach dem offiziellen Ende können die Teilnehmenden noch eine halbe Stunde bleiben, um im lockeren Rahmen in Zweier- oder Kleingruppengesprächen nach eigenem Bedürfnis das Thema weiter zu besprechen.